
「109年第三河川局轄區生態檢核及民眾參與委託服務案 

-旱溪排水日新橋上游民眾參與工作坊」紀錄 

一、 會議時間：109年 11月 26日(星期四)下午 02時 00分 

二、 會議地點：臺中市大里區日新社區活動中心（台中市大里區福大路 3 號） 

三、 主 持 人：張國明 課長                           記錄人：張詩晨 

 趙倬群 水利技師 

 張豐年 醫生 

四、 與會人員：詳附簽名冊 

五、 會議討論： 

1、 旱溪排水日新橋至日新路橋段銜接大康橋計畫，配合台中市擴大大里地

區都市計畫，應廣納在地意見，公私協力改善安全、親水友善環境。 

2、 旱溪排水日新路至六順路段，排水兩岸枝葉扶疏，實屬生態豐富之都市

瑰寶，局部淹水整治應審慎規劃，改善方案需盡可能保持其自然風貌。 

六、 與會人員意見摘要： 

1、 農田水利署台中管理處大里工作站 洪黎勛站長 

(1) 近日河川死魚事件頻傳，死魚原因除水體遭汙染外，尚有水量不足

及水中含氧量不足，所以請詳實調查旱溪區排權責終點處水質及水

量資料，以供治理規劃設計參考。 

2、 日新里 顏子里長 

(1) 日新橋至日新路這段較無爭議路段先行施作，並建議施作人行道及

路橋，以便行人運動休閒安全。 

(2) 工程保持生態但請考慮未來環境維護問題，目前為多位志工協助整

理，但若河濱公園完工後之維護責任應納入考量。 

(3) 許多民眾為了放生至六順路橋的精舍附近，放生鳥類、魚類、蟲類

以及烏龜等，影響附近民眾居家環境，敬請貴單位注意民眾的反

映。 

3、 祥興里 黃春海里長 

(1) 用地規劃線（紅線）建議施作 30公尺人行道路供休閒活動。 

(2) 建議後續相關開會活動可邀請議員參與。 

4、 市政顧問（日新里前里長） 王來成先生 

(1) 日新橋至日新路橋(議題一)較無爭議段應優先辦理。 



5、 社團法人台灣野鳥協會 沈育霖經理 

(1) 規劃上能夠多注重生態及工程的平衡，並多多對外說明工程的施作

方式及影響，並開放各領域專業(公衛、生態、水文及水質等)單位

的進場(顧問、監督等)，避免施工上的細節有所偏差。 

6、 妙吉祥精舍 林永昌住持 

(1) 台中市生態保育區只剩此區可以保留，非常珍貴，只需花費工法、

時間施工，應可保護之，樹木整理亦同。 

(2) 人行步道以天然又美觀為主，不要大車、水泥道等破壞之，才是台

中市都計的特色。 

(3) 經濟發展區中有生態保育區，對於未來都市的發展更有價值。 

(4) 都市計畫分區有連接六順路的計畫道路，應予考慮取消，否則生態

樹木鳥類等保護也會被此道路計畫破壞了！無法兼顧，河岸對面已

有道路，而且此區域不是人口密集區，不需耗資再建道路或橋梁。 

7、 當地居民 

(1) 福大路沿線段建議加蓋，可整治新河濱公園供民眾打籃球休閒使

用。 

(2) 保持原來風貌，自行車道、人行步道閃過生態區，不要驚動動物鳥

群破壞生態園區。 

(3) 希望本康橋計畫這次能落實進行，不要再敷衍了事。尤其吉善路段

有廟宇實施放生，故有龜蛇橫行，尤其到夏天更是危險，希望有關

單位能重視。早日完成本計畫，因為已經拖幾十年了。 

(4) 希望先整理環境，不一定要徵收就可以先做日新路至六順路段。 

(5) 留預地供民眾可使用之活動中心。 

(6) 希望兼具生態、生活機能自行車道，親水方式整治六順路到日新路

段，以及附有停車空間(機能)，以避免交通阻礙。 

(7) 建議日新橋至日新路橋間建造一座人行橋以便鄉親運動休閒安

全。 

七、 結論：本次辦理工作坊所收集之意見納入後續計畫研議與參考。 

八、 散會：109年 11月 26日(星期四)下午 04時 30分 

 



  
主席致詞(張國明課長) 張豐年醫生致詞 

  
日新里顏子里長意見發表 祥興里黃春海里長意見發表 

  
市政顧問（日新里前里長）意見發表 工作坊辦理現況 
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分組討論情形-A組 分組討論情形-B組 

  
討論成果彙整-A組  討論成果彙整-B組  















  













 


